

EL DEFENSOR DE GRANADA

Año XVIII

Alcance telegráfico del Viernes 29 de Enero de 1897.

Núm. 9.440.

Nuestros telegramas

Declaraciones de Apezteguía.

Madrid 29 (8 30 mañana).

El marqués de Apezteguía cuya autoridad en materias referentes al conflicto cubano es de gran importancia, ha hecho interesantes declaraciones que á continuación le telegraficó:

Respecto de la marcha de la guerra dice que el ejército merece los más envidiosos elogios, por su bravura y su firme resistencia.

Manifestó que el Occidente de la isla de Cuba, puede considerarse por completo pacificado, pues solo quedan en armas algunos grupos de bandidos sin unidad ni disciplina y que son constantemente perseguidos.

Estima que la provincia de las Villas quedará también pacificada en un plazo muy breve.

Afirma que es indudable el próximo y completo triunfo de España por el aniquilamiento de la insurrección.

Asegura que la actitud de los cabecillas que hoy hacen la guerra es tímida é indecisa y que cualquier contratiempo que sufran les decidirá á presentarse.

Respecto de la situación económica dice que no puede ser más deplorable.

Muéstrase partidario de que se verifique la zafra que constituye el principal elemento de producción de la isla.

No aprueba las órdenes que se han dado para la destrucción de las viviendas.

Ocupándose de la campaña que han hecho «El Imparcial» y el «Heraldo» sobre la administración militar del ejército de Cuba, la ha desautorizado, sin negar que en dicha administración pueda haber algunos errores ó incurrirse en deficiencias que se pueden corregir y de las que no puede estar libre organismo tan complicados y que funcionan en circunstancias tan excepcionales como las presentes.

Cree que no será necesario enviar más refuerzos á la isla de Cuba para concluir la guerra.

Dice que la paz ha de imponerse en plazo no lejano como consecuencia de las oportunas reformas decretadas por el Gobierno y de la sincera unión de todos los partidos de Cuba, tan hábilmente lograda por el general Weyler.

Considera que el general Weyler es la persona más indicada para implantarlas y que producirá más efecto en los elementos genuinamente españoles de la Isla que fuera otro general el que las plantease.

Dice que el porvenir económico de Ca-

ba depende de la buena realización de un plan de construcciones.

Niega que ahora ni nunca haya pretendido el relevo del general Weyler, de cuya gestión militar y política se hallan complacidos todos los elementos españoles de la isla de Cuba.

Dice que aunque el término de la guerra no puede estar muy lejano no se puede predecir de una manera fija, sin exponerse temerariamente á incurrir en error.—Almodóbar.

Cuba

Acción importante

Madrid 29 (9 30 mañana).

Desde la Habana telegrafian á «El Liberal» dándole cuenta de una importante acción librada en las inmediaciones de San José de las Lajas y en la cual sufrieron los insurrectos un terrible descalabro.

El teniente coronel Sr. Zabalza, al mando del regimiento de Villanueva, encontró las partidas mandadas por los cabecillas Castillo, Hernandez y Acosta que le presentaron tenaz resistencia, defendiéndose desesperadamente del ataque de nuestras tropas.

Un escuadrón se situó en el punto por donde, probablemente, se había de efectuar la retirada de los insurrectos cuando fueran derrotados.

Nuestras tropas, después de vencer al enemigo, y tomarle sus posiciones lo persiguieron en la huida.

Los rebeldes, al llegar al punto donde estaba apostado el escuadrón, se encontraron entre dos fuegos. El escuadrón le dió entonces una terrible carga por la izquierda, matándoles 39 individuos, cogiéndoles 200 caballos con sus monturas, una bandera y varios documentos de interés.

Nosotros no tuvimos más que 10 heridos.—Almodóbar.

Otros sucesos.

Madrid 29 (9 30 mañana).

Telegrafian de la Habana que el general Montaner batió en Lequestró á la partida que manda el cabecilla Pancho, matándole once individuos.

Nos hirieron al teniente de la Guardia civil Sr. Escribano y otros.

La columna Rey, custodiando un convoy que se dirigía á Bayamo, tuvo frecuentes tiroteos con los insurrectos que nos hirieron nueve soldados.

Almodóbar.

Las reformas.

Madrid 29 (9 30 mañana).

Desde la Habana telegrafian á «El Liberal» que ha producido allí excelente

efecto las noticias de haberse concedido á los cubanos ampísimas reformas; y que todos los partidos se hallan dispuestos á coadyuvar á la terminación de la guerra.—Almodóbar.

El convoy.

Madrid 29 (9 30 mañana).

Por telegramas particulares de Cuba se sabe que el convoy á que me he referido en otro telegrama llegó á Bayamo con toda felicidad.—Almodóbar.

Weyler

Madrid 29 (9 30 mañana).

El general Weyler ha acampado en los límites de las Villas.—Almodóbar.

Fuñcion.

Madrid 26 (9 30 mañana).

La función celebrada anoche por la Asociación de la Prensa en el teatro de la Zarzuela estuvo brillantísimo.

Almodóbar.

GUIA DE GRANADA.

Descripción de sus monumentos, sitios notables, calles, plazas y paseos, alrededores, la Vega, etc

Un tomo bien encuadernado en tela

2 pesetas.

Se vende en la Administración de EL DEFENSOR DE GRANADA,

Reyes Católicos, 8, principal.

Para una imprenta.

En precio muy económico se venden: Una fundición del cuerpo diez, á medio uso y que no se ha utilizado más que en obras.

Otra fundición de cuerpo ocho en las mismas condiciones.

Las dos se hallan en muy buen estado y están muy completas y bien surtidas.

Darán razón en la imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA.

GRANADA	Se hacen toda clase de trabajos de pintura, desde los más lujosos hasta los más económicos.	PINTOR
	Cuesta de Gomez, 10. Exposición: Acera del Casino 29	

Inglés y francés.

Academia y lecciones á domicilio.— Profesor procedente de Paris.

Mendez Núñez, 37.

Esquelas de entierro y funeral.

Desde las diez de la mañana hasta las diez de la noche se reciben encargos para la impresion de esquelas y tarjetas de entierro y funeral, con arreglo á los modelos más nuevos, severos y elegantes, en la calle de

Reyes Católicos, 8, pral.

Desde las diez de la noche en adelante, hasta las diez de la mañana, en la calle de

Jardines, 38,

Imprenta de **EL DEFENSOR DE GRANADA.**

Descubrimiento médico.

Hydrocarburos aromáticos del Dr. Audet.

APLICACIONES: Para curar con brevedad y cómodamente los resfriados, catarros lavos de la nariz, garganta y bronquios, y la grippa, dengue, trancazo.

Para coadyuvar á la curacion de la tisi y tuberculosis pulmonar, enfisema, bronquitis, catarros crónicos y asma.

Para lograr la desaparicion de toda clase de dolor, debido á enfriamientos atribuido muchas veces al nervio ó al reuma.

Para sustituir ventajosamente á toda clase de inhalaciones, pastillas y jabones encaminados á curar los resfriados, catarros y tos.

Para curar á la larga la ozena ó fetidez de aliento.

USO: Este remedio no es de uso interno: para curar los males leves del aparato respiratorio se coloca al acostarse, debajo de la almohada, un pañuelo de bolsillo sobre el cual se haya vertido una cucharada de hidrocarburo. (No mancha, y su olor es agradable: recuerda el que desprende los grandes bosques de pinos cuando segregan savias y gomas.)

Manera de obrar: El remedio, al evaporarse, se mezcla naturalmente con el aire que se respira y con el cual pasa por la boca y nariz hasta el último ramo bronquial, á cuyos conductos desinfecta y modifica favorablemente á la salud.

Los resfriados simples se curan durmiendo, se acuesta uno mal y se levanta curado.

Los niños principalmente, y las personas que no gustan de medicinas, preferirán este novísimo cuanto sencillo procedimiento de curarse.

Los viejos que pasan malas noches luchando con el catarro, la tos y el asma, hallarán mucho consuelo en este remedio, el cual les prestará ayuda para defenderse y conciliar el sueño.

Los tísicos que necesitan aire desinfectado, y á ser posible, saturado de sustancias antisépticas, hallarán en los hidrocarburos poderoso auxiliar de su curacion.

Los hidrocarburos pueden usarlos todas las personas y edades, sin que jamás, ni en ninguna circunstancia, pueda lograrse otra cosa que beneficio.

Son compatibles con todo tratamiento médico alopático, homeopático, acimétrico, hipodérmico ó expectante.

Se vende á 2 pesetas frasco en las principales boticas de España. En GRANADA, San Jerónimo, 18 y demás boticas.

Se vende papel barato para envolver. -- Jardines, 38.

« **Las mejores pianos** »
son los construidos por la acreditada
fábrica de

ESTELA & BERNAREGGI

que es la única que los construye con caja especial de sonoridad y pedal expresivo.

Se facilitarán catálogos, notas de precios y cuantos informes se deseen en el Salón de « El Defensor, » Reyes Católicos, 8, principal, Granada, donde los aficionados pueden examinar uno de estos hermosos instrumentos, que para el servicio artístico del SALÓN aquí tenemos instalado.

La mejor Cerveza

ALEMANA, la más fina y agradable, aperitiva y estomacal, tónica y refrescante, suave y aromática, y al mismo tiempo la más económica, es la de la gran fábrica

LA AUSTRIACA,

premiada en varias Exposiciones nacionales y extranjeras, y con la mayor recompensa (**MEDALLA DE ORO**) en la Universal de Barcelona.

Pidase en todos los cafés y principales establecimientos de bebidas.

Los pedidos por mayor se reciben en la calle de Santa Paula, 4, y en la de Reyes Católicos, 8, principal.

PRECIOS.

La docena de bocks ó botellas de 20 centilitros, á 2 pesetas.

La docena de botellas de 37 centilitros, á 3 pesetas.

Por cada docena de cascos hay que abonar cinco pesetas que se reintegrará gran al comprador cuando los devuelve.

También se facilita la cerveza en toneles de 50 y 100 litros al precio de 50 céntimos el litro.

Panorama Nacional

70 céntimos.

Magnífica colección de hermosísimos fotograbados que reproducen las vistas más hermosas, los monumentos arquitectónicos más notables, los panoramas más sorprendentes y los tesoros artísticos de nuestro país.

Se publica en cuadernos que contienen

14 GRANDES FOTOGRAFÍAS

de 25 centímetros de ancho por 20 de altura y **UN PANORAMA** de doble tamaño. Las fotografías llevan al pie compendiosa y bien escrita explicación de lo que representan.

El precio de cada cuaderno, con su elegante cubierta, es de **SETENTA CENTIMOS**.

Por UNA peseta se remite certificado á las personas de fuera de Granada que lo deseen.

No se sirve ningun pedido al que no se acompañe su importe.

A los revendedores y libreros que pidan de 15 ejemplares en adelante se les hace una baja de consideración.

Todos los pedidos deben dirigirse á la Administración de **El Defensor de Granada**, exclusivo representante del **PANORAMA NACIONAL** en esta provincia.

En las oficinas de este periódico **Reyes Católicos, 8, pral.**, se hallan de venta los cuadernos publicados.